



ATA DA 3.ª SESSÃO ORDINÁRIA DA JUNTA DE FREGUESIA DE VILA REAL

----- Aos trinta dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, pelas quinze horas, na Sede desta Freguesia, sita na Rua D. António Valente da Fonseca, em Vila Real, reuniu a Assembleia de Freguesia, em Sessão Ordinária, estando presentes todos os seus membros, com a exceção de João Duarte Lopes Teixeira (PS), Manuel da Conceição Coutinho (PSD), Nuno Miguel Oliveira dos Santos (PSD), sendo os mesmos substituídos por Ângelo Augusto da Costa Simões de Almeida (PS), Maria Fernanda Pinto Fernandes (PSD) e Rui Manuel Soares Monteiro Carneiro dos Santos (PSD), e tendo justificado a ausência Rita Alexandra Lisboa de Sousa Gomes (PSD), com a seguinte Ordem de Trabalhos e respetiva deliberação.

-----O Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia, António Alves Martinho, coadjuvado por Alda da Conceição Rodrigues Claudino, Primeira Secretária, e por Joana Isabel Ferreira dos Santos Pina, Segunda Secretária, deu início à sessão, dando as boas-vindas, e agradecendo a presença de todos. -----

----- **Período de Antes da Ordem do Dia:** -----

----- No início dos trabalhos, interveio o membro João Rebelo (CDS) pedindo para fazer uma alteração à Ata da 2.ª Reunião Ordinária da Junta de Freguesia, retirando a referência à Escola de S. Pedro, relativamente à falta de sinalização de lombas e passadeiras. O Senhor Presidente da Assembleia, António Alves Martinho, pediu a apreciação e votação da referida ata que, após a alteração efetuada, foi aprovada por unanimidade. Seguidamente, o Senhor Presidente da Junta Francisco Rocha, interveio para pedir a opinião dos partidos políticos sobre a possível desagregação das Freguesias agregadas em 2013. Acrescentou que, apesar de ter votado contra a agregação das mesmas em 2012, neste momento não vê fundamentos válidos para a desagregação. De seguida intervieram os membros João Almeida (PSD) e Vítor Gomes (PS), que referiram concordar com o Presidente Francisco Rocha, não vendo fundamentos para a desagregação desta Freguesia. -----

----- **Período da Ordem do Dia:** -----

----- **1. Apreciar a informação escrita do Presidente de Junta de Freguesia, nos termos da alínea e) do n.º 2 do artigo 9.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro.** -----

----- Intervieram os membros João Almeida (PSD), Rui Santos (PSD), João Rebelo (CDS), Vítor Gomes (PS), e o Senhor Presidente da Junta de Freguesia Francisco Rocha. -----



—— O membro João Almeida (PSD) tomou da palavra e pediu alguns esclarecimentos ao Presidente da Junta Francisco Rocha. Questionou se a manutenção de equipamentos da Junta de Freguesia era efetuada por alguma empresa ou por funcionários da própria Junta; felicitou pela alteração da página da internet e perguntou se há algum concurso aberto ou se é atribuído por ajuste direto; felicitou também pelo início das obras do Polidesportivo de Montezelos e quis saber qual a empresa responsável pela obra; pediu explicação sobre os entraves registados nas obras da Almodena; mostrou-se satisfeito pela participação da Junta de Freguesia em várias atividades na cidade mas quis perceber em que contexto se deu a participação nos jogos de qualificação da Seleção Nacional para o Mundial de Futebol no Qatar; questionou sobre como é efetuado o pagamento às associações vencedoras do Orçamento Participativo e, por fim, deu os parabéns ao Executivo pela obra efetuada no Bairro de Santa Maria, alertando, no entanto, para a existência de uma zona perigosa. -----

—— De seguida, e após os cumprimentos, o membro Rui Santos (PSD) sugeriu que a Junta de Freguesia alertasse o Município de Vila Real sobre o complicado fluxo de trânsito na cidade, mais especificamente nas “zonas amarelas” nas rotundas e nas vias com duas faixas de circulação em cada sentido. O membro João Rebelo (CDS) acrescentou que o problema poderá dever-se à alteração efetuada na sinalização vertical, mas não efetuada na sinalização horizontal. -----

—— O membro Vítor Gomes (PS) felicitou o Senhor Presidente da Junta Francisco Rocha pela reeleição para o Conselho Diretivo da Associação Nacional de Freguesias (ANAFRE) e referiu a sua satisfação pelo avançar das obras em Montezelos e pela organização das Marchas Populares de 2022 por parte da Junta de Freguesia de Vila Real. -----

—— Por fim, o Senhor Presidente Francisco Rocha prestou os seguintes esclarecimentos: a manutenção dos equipamentos da Junta de Freguesia é efetuada através de prestadores externos, quase sempre empresas locais; o convite para assistir ao jogo de futebol para o Mundial do Qatar foi endereçado pelo Município de Vila Real a todas as Juntas de Freguesia do concelho; a atualização da página da internet está a cargo da empresa Bleam - Agência de Marketing Digital; a obra da Almodena aguarda parecer do IPDJ; o pagamento do prémio atribuído às associações vencedoras do Orçamento Participativo é efetuado em várias parcelas mediante apresentação de relatórios de atividade. Quanto à situação no Bairro de Santa Maria e às dificuldades no trânsito, referiu que tomou devida nota e que a informação seria transmitida à Câmara Municipal de Vila Real. -----



----- **2. Apreciar e votar os documentos de prestação de contas relativas ao ano de 2021, nos termos da alínea b) do n.º 1 do artigo 9.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro;** -----

----- Interveio o Senhor Presidente da Junta de Freguesia Francisco Rocha, referindo que o relatório de contas é claro, cumpre os requisitos legais, está certificado por Técnico Oficial de Contas e que estará de acordo com os procedimentos exigidos por parte do Tribunal de Contas. -----

----- O Senhor Presidente da Mesa de Assembleia António Martinho ausentou-se durante cinco minutos, tendo sido substituído pela Primeira Secretária Alda Claudino. -----

----- O membro da Assembleia Vítor Gomes (PS), afirmou que a bancada do PS está satisfeita com o relatório apresentado e que corresponde ao proposto no programa eleitoral. João Almeida, da bancada do PSD parabenizou o Presidente da Junta de Freguesia pelo relatório, mas questionou o valor da taxa de execução. O Senhor Presidente Francisco Rocha esclareceu que tal se deve, única e exclusivamente, ao facto de não ter sido possível iniciar as obras no espaço adjacente do Polidesportivo da Almodena. -----

----- O Membro Rui Santos (PSD) leu e entregou uma declaração de voto, que foi devidamente anexada a esta ata. -----

----- Colocados à votação, os documentos foram aprovados com oito votos a favor (PS) e quatro abstenções (PSD e CDS). -----

----- **3. Apreciar o inventário dos bens, relativo ao ano de 2021, e norma de controlo interno, nos termos da alínea b) do n.º 1 do artigo 9.º e da alínea e) do n.º 1 do art.º 16º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro;** -----

----- Interveio o membro João Almeida, da bancada do PSD, que comentou o sistema contabilístico constante na norma de controlo interno. Foi prestado o devido esclarecimento pelo Presidente da Junta de Freguesia, Francisco Rocha. -----

----- **4. Aprovar a proposta relativa à primeira revisão/alteração modificativa orçamental e do Plano Plurianual de Investimentos relativa ao ano económico de 2022, nos termos da alínea a) do n.º 1 do artigo 9.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro;** -----

----- Interveio o Senhor Presidente de Junta Francisco Rocha, e esclareceu que o orçamento para 2022 só ficaria estabilizado depois da aprovação do Orçamento de Estado de 2022. O membro da Assembleia João Almeida (PSD) concluiu dizendo que



teriam feito algumas coisas de maneira diferente, mas não se oporiam à sua aprovação. -----

----- Posta a votação, esta proposta foi aprovada por unanimidade. -----

----- **5. Aprovar as Normas Regulamentares do Orçamento Participativo (anos de 2022-2025) da Freguesia de Vila Real, nos termos da alínea f) do nº 1 do art.º 9º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro.** -----

----- O Senhor Presidente da Junta de Freguesia Francisco Rocha referiu que, após remeter a proposta das Normas aos membros da Assembleia, recebeu sugestões e contributos que foram devidamente aproveitados. João Almeida do PSD mostrou o seu agrado por terem sido consideradas as sugestões da bancada do PSD e do CDS, nomeadamente na criação de uma Comissão de Acompanhamento. -----


----- Posto à votação, o documento foi aprovado por unanimidade. -----

----- **Período Depois da Ordem do Dia:** -----


----- Não se verificaram inscrições. -----

----- Cumpridos os pontos da Ordem de Trabalhos e nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa da Assembleia deu a reunião por encerrada, pelas dezasseis horas e trinta minutos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, tendo sido aprovada de imediato, em minuta, para produzir os efeitos legais e que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelos membros da Mesa desta Assembleia de Freguesia. -----


A Mesa da Assembleia de Freguesia



Presidente – António Alves Martinho



1º Secretária – Alda da Conceição Rodrigues Claudino



2º Secretária – Joana Isabel Ferreira dos Santos Pina